El Norte de Castilla

La entrada a las Tierras Altas

El puerto de Oncala (Soria)

POR: **FERMÍN HERRERO** FOTOGRAFÍAS DE: **GABRIEL VILLAMIL**



▲ En la cima. Fermín Herrero, en el puerto de Oncala.





l alto del puerto de Oncala, a 1.453 metros sobre el nivel del mar, es punto de intersección entre la Vertiente Atlántica: en la ladera que mira, curiosamente, hacia Aragón brota uno de los manantiales del Merdancho, que va a dar sus aguas al Duero, y hacia Soria se divisa una ancha panorámica de lo que Machado llamara el alto llano numantino y la Cuenca Mediterránea: pues en dirección norte, al fondo de la barranquera que delimita la dehesa oncaleña, nace el Linares, que riega la fértil huerta navarra de Cervera al juntarse con el Alhama y muy cerca, encima de Los Campos, el Cidacos, que abastece el rico valle de Arnedo o Calahorra. Por tanto, la pobreza ancestral de estas tierras castellanas es capaz de alimentar a otras.

La cumbre marca, además, la entrada en la comarca conocida como Tierras Altas, con una densidad de población